



Nomos

Aufsteigende Darlehen und Sicherheiten – eine Haftungsgefahr für Geschäftsleiter?



Beobachtungs- und Reaktionspflichten der Geschäftsleiter bei aufsteigenden Darlehen und Sicherheiten

Von Dr. Moritz L. Buchholz

2023, 442 S., brosch., 124,- €

ISBN 978-3-8487-7548-4

(Heidelberger Schriften zum Wirtschaftsrecht und Europarecht, Bd. 110)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7548-4

Das MoMiG hat die in der Konzernfinanzierungspraxis verbreitete Vergabe von aufsteigenden Darlehen und Sicherheiten mit § 30 I 2 Alt. 2 GmbHG und § 57 I 3 Alt. 2 AktG erheblich erleichtert. Darauf folgend gab der BGH in BGHZ 179, 71 und BGHZ 214, 258 den Geschäftsleitern der Gesellschaft auf, die Bonität des Gesellschafters laufend zu überwachen und auf Veränderungen zu reagieren. Die Arbeit

untersucht die damit verbundenen kapitalerhaltungsrechtlichen Probleme, vermisst die Beobachtungs- und Reaktionspflichten anhand gesetzlicher Möglichkeiten und vertraglicher Gestaltungen und unterbreitet Vorschläge der Haftungsminimierung für die Praxis. Auch zur Finanzierungspraxis der Banken als professionelle Kreditgeber werden Vergleiche gezogen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Upstream Loans and Securities – a Liability Risk for Managers?



Beobachtungs- und Reaktionspflichten der Geschäftsleiter bei aufsteigenden Darlehen und Sicherheiten

By Dr. Moritz L. Buchholz

2023, 442 pp., pb., € 124.00

ISBN 978-3-8487-7548-4

(Heidelberger Schriften zum Wirtschaftsrecht und
Europarecht, vol. 110)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7548-4

The MoMiG has considerably facilitated the granting of upstream loans and securities, which are widespread in group financing practice, with Sec. 30 I 2 Alt. 2 GmbHG and Sec. 57 I 3 Alt. 2 AktG. Subsequently, the BGH (BGHZ 179, 71 and BGHZ 214, 258) required the managers of the company/corporation to continuously monitor the creditworthiness of the shareholder and to react to changes. The thesis

examines the problems of capital maintenance law associated with these duties, determines the monitoring and reaction obligations on the basis of legal options and contractual arrangements and presents suggestions on how to minimize liability in practice. Comparisons are also drawn with the financing practice of banks as professional lenders.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary